

**RECRIMINA AL TEPJF
'Excesivo,
culparme
de violencia
de género':
AMLO.**



RECRIMINA AL TEPJF

Exceso, culparme de violencia de género vs. Gálvez, dice el Presidente

“Hablar de lo público no es cuestión de géneros”, señala López Obrador

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró como “exceso” la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto de que hay indicios de que cometió violencia política de género contra Xóchitl Gálvez, aspirante a la Presidencia en 2024, pues “hablar de lo público no es cuestión de géneros”.

“Sí lo voy a decir porque no creo que me sancionen. Lo único que quiero es que me digan cuál fue la falta, en qué consistió la violencia política de género que cometí contra la señora. Me gustaría hasta aclararle a la gente, porque se me hace un exceso, una injusticia y un afán de culparme”, recriminó.

Al mandatario se le resaltó que el argumento de la senadora es que dijo que era una “candidata de la

oligarquía”, lo que se interpreta como que no puede llegar a una candidatura por sus méritos propios, sino por decisión de hombres.

“Ah, pues tampoco mentí. Tan es así que son los que la apoyan: Claudio X. González, (Vicente) Fox. Y que el jefe de todo el grupo es Claudio X. González, y fue el que los unió, y fue el que decidió apoyar a la señora Xóchitl”, insistió el Presidente.

“Ah. sí. pero eso (no llegar por sus medios) aplica para hombres y mujeres. O sea, ¿qué no le decía yo a (Felipe) Calderón que era un pelele, espurio?”, remató.

La autoridad electoral ha restringido a López Obrador para expresarse sobre Xóchitl Gálvez y de

cualquier tema electoral.

A sabiendas de eso y que su vocero Jesús Ramírez le advirtió que la conferencia de ayer también podría ser eliminada, le solicitó repetir la mañana en la que habló inicialmente de la senadora.

De paso, recalcó que se optó por Gálvez cuando se dieron cuenta de que el diputado Santiago Creel, también aspirante, era “fino, exquisito, *fifi*, pues”.

“Esto no tiene que ver con géneros, todos tenemos que informar, pues por eso se dan a conocer los bienes que uno tiene”, indicó López Obrador.



“Lo único que quiero es que me digan cuál fue la falta, en qué consistió la violencia política de género”

“Yo lo que digo es que quienes participan en la vida pública, tienen que rendir cuentas”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



MARCELO EBRARD PIDE INVESTIGAR A ALCALDESA

Por Sergio Ramírez
mexico@razon.com.mx

Desde Acapulco, Guerrero, Marcelo Ebrard se pronunció por investigar a la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, tras la revelación de algunos videos donde se reunió con el líder de Los Ardillos, César Ortega, ya que "no puede haber impunidad para nadie", sin importar el partido.

En conferencia de prensa, el excanciller dijo también que el Movimiento Nacional Ebradorista debe ser investigado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por realizar presuntos actos anticipados de campaña en su favor, porque "nosotros no tenemos nada que ocultar".

Respecto a la polémica por el contenido de los libros de texto, reiteró que 80 por ciento del debate es por cuestiones políticas, de cara al proceso electoral de 2024.

"Estamos en un momento muy político, estamos por entrar al proceso sucesorio, de hecho, ya las encuestas son este mes en el caso nuestro y también de los de enfrente. Entonces hay que quitarle toda esa parte porque explica en buena medida lo que estás viendo en el debate, el momento, es el 80 por ciento de la causa", subrayó.

En otro tema, Ebrard mencionó que la Fiscalía General de Justicia de Guerrero aún no le ha presentado a él y la familia del empresario José Guadalupe Fuentes Brito, avances de la investigación del asesinato ocurrido el pasado fin de semana en la autopista del Sol.

"Ahorita no tenemos información todavía oficial de la Fiscalía, pero supongo que la vamos a tener mañana (...) o en la semana", refirió.



EL EXCANCILLER, ayer en Acapulco.



Proponen desechar recurso de Plevnsky contra Morena

Felipe de la Mata Pizaña, magistrado de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, solicitó la publicación de un proyecto de resolución, en que propone desechar la demanda de Yeidckol Plevnsky contra el acuerdo de improcedencia dictado por la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena para su registro como aspirante a la coordinación de la defensa de la 4T. El proyecto señala que la impugnación fue presentada de manera extemporánea.

Lilian Hernández Osorio





Esa violencia...

- La crítica política no debe ser sinónimo de agresión personal ni de denigración basada en el género.

Otra vez violencia política de género. Ésa que es tan difícil de reconocer, de certificar y, sobre todo, de castigar. Esta vez, debido a los recientes señalamientos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) hacia **Andrés Manuel López Obrador** por presuntos actos de violencia política de género en contra de la senadora y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio, **Xóchitl Gálvez**. Estos acontecimientos nos invitan a reflexionar sobre la importancia de erradicar la violencia de género en todas sus manifestaciones, incluso en la esfera política.

Desde que asumió el cargo, el presidente **López Obrador** se ha caracterizado por su estilo frontal y directo, un rasgo que ha conquistado a muchos, pero que también ha generado controversias. El señalamiento del TEPJF, en respuesta a la denuncia presentada por la senadora **Gálvez**, plantea una interrogante crucial: ¿dónde trazar la línea entre la crítica política legítima, el desacuerdo y la violencia política de género?

La violencia política de género es una problemática que trasciende fronteras y partidos políticos. No es exclusiva de un bando u otro, de la izquierda o la derecha, sino que se manifiesta en diversos contextos y formas. Es imperativo que, en nuestra sociedad y especialmente en el ámbito político, entendamos y reconozcamos cómo ciertos discursos y acciones pueden perpetuar los estereotipos de género, la histórica y lamentable asimetría de poder y socavar la participación política de las mujeres.

El TEPJF ha sido claro en su posición, al considerar que los comentarios del Presidente en contra de la senadora **Gálvez** constituyen violencia política de género. Esto nos lleva a una importante encrucijada: ¿cómo podemos fomentar el debate y la crítica política sin recurrir a actitudes o palabras que refuercen patrones de discriminación

y desigualdad? Ya sabemos que "su pecho no es bodega", pero de ese principio se ha nutrido toda

la vida la discriminación y la violencia,

La respuesta no es simple, pero es crucial para el fortalecimiento, no sólo de nuestra democracia, sino también de la vida pública en todos sus aspectos. La crítica política no debe ser sinónimo de agresión personal ni de denigración basada en el género. Es posible disentir con respeto y argumentos sólidos, sin recurrir a la descalificación basada en características personales ni fobias ideológicas (incluso cálculos político-electorales) de corte expresamente personal.

La denuncia presentada por la senadora **Gálvez** y la respuesta del TEPJF deben ser un llamado a la reflexión para todos los actores políticos. En un momento en el que la representación y participación de las mujeres en la política siguen siendo insuficientes, la violencia política de género actúa como un obstáculo adicional que es imperativo erradicar. Sobre todo, cuando estamos ante la histórica posibilidad de que sean dos mujeres, **Claudia Sheinbaum** y la propia **Xóchitl**, quienes disputen la Presidencia de México.

Como sociedad, tenemos la responsabilidad de exigir un debate político basado en la dignidad, el respeto y la igualdad de género. El camino hacia una democracia plena y vibrante implica desterrar cualquier forma de violencia política, incluso cuando ésta se manifieste únicamente a través de palabras y discursos. En última instancia, la calidad de nuestra convivencia colectiva depende de cómo tratemos a todas y todos los miembros de nuestra sociedad, sin importar su género ni su afiliación política.

¿Dónde trazar la línea entre la crítica política legítima, el desacuerdo y la violencia política de género?

López Obrador calificó de injusta la acusación de violencia de género.



No soy una maldita rica: Xóchitl Gálvez

La aspirante a construir el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aseveró que el presidente Andrés Manuel López Obrador quiere que la gente la odie, pues insiste en decir que es una “maldita rica”.

“Él trata de decirle a la gente que soy una maldita, una maldita rica. Eso es lo que él quiere, que la gente me odie porque cómo pude haber vendido gelatinas y tamales.

“Entonces lo que trata es de generar un odio hacia mi persona. No es una buena intención lo que está haciendo con mentiras, usa información falsa, hace aseveraciones falsas”.

En San Juan del Río, Querétaro, Gálvez cuestionó los recursos que utilizan los aspirantes a la candidatura oficialista y aseveró que ahí es donde está el derroche de dinero.

“Al presidente le da coraje que hoy la esperanza cambió de manos. La esperanza ya no le pertenece al Presidente. Hoy los mexicanos están depositando la esperanza en otra parte”, dijo.

Sobre la resolución que hizo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que determinó que López Obrador cometió violencia política de género en su contra consideró que es un paso importante para todas las mujeres de este país.

“Durante años se ha pensado que por lo único que una mujer llega aquí, es porque hay un grupo de hombres detrás de ella. Eso tiene que parar, ningún machito, aunque viva en Palacio Nacional, puede menospreciar a las mujeres.

/ JORGE X. LÓPEZ



ACUSA. La aspirante presidencial de oposición, afirmó que ningún 'machito', aunque viva en Palacio Nacional, puede menospreciar a las mujeres.



#TEPJF 'BATEA' PETICIÓN DE POLEVNSKY COMO ASPIRANTE

MISAE
ZAVALA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación proyecta batear a Yeidckol Plevnsky como aspirante de Morena a la coordinación Nacional de los Comités en Defensa de la Transformación.

En un proyecto del magistrado Felipe de la Mata Pizaña se propone desechar una queja de la diputada federal de Morena, debido a que la presentó de manera extemporánea.

Plevnsky pidió a la Comisión Nacional de Honor y Justicia, así como al Comité de Elecciones de Morena que la tomen en cuenta como aspirante a la coordinación Nacional, pues la interna únicamente fijó seis lugares para distintos aspirantes, cuatro de Morena, uno de PT y uno del PVEM. La demanda fue presentada posterior a los cuatro días establecidos, y el magistrado propone desecharla.

4

DÍAS LUEGO DE
FECHA LLEGÓ LA
DEMANDA.

FOTO: ESPECIAL



SOLICITUD

• La diputada de Morena pedía mano para ser corcholata.



El Presidente “tira la piedra y esconde la mano”: Xóchitl Gálvez

QUERÉTARO, QRO. La senadora panista Xóchitl Gálvez, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, afirmó en su cuenta de X (antes Twitter) que el presidente Andrés Manuel López Obrador “tira la piedra y esconde la mano”.

Aseguró lo anterior después de que el mandatario federal, en su conferencia mañanera, pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que le permita repetir lo que ha dicho sobre la legisladora “para que la gente juzgue” si ha cometido una infracción o hubo violencia de género en su contra.

En su mensaje de la red social, Gálvez añadió: “Ahora dice que no sabe qué dijo de mí. Aquí se lo recuerdo: ‘Sólo vale por ser una mujer nacida en un pueblo; es una empleada de la oligarquía a la que únicamente van a utilizar; fue elegida por un grupo de hombres’. Esto es violencia política de género y la ley lo prohíbe y lo castiga”.

En tanto, durante su visita a Querétaro, sin mencionar el nombre el jefe del Ejecutivo federal, pero en alusión a él, refirió: “Le da coraje que hoy la esperanza cambió de manos; la esperanza ya no le pertenece más: hoy los mexicanos están depositando la esperanza en una mujer”.

Ricardo Montoya, corresponsal



Que el tribunal diga “cuál fue la falta”, solicita el Presidente

**ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES**

Ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que estableció una posible violencia política de género en que habría incurrido contra Xóchitl Gálvez, el presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó “que me digan ¿cuál fue la falta? Lo único que planteé fue que la señora, siendo autoridad recibió contratos por mil 500 millones de pesos” y que Claudio X. González la apoyó porque necesitaba quien viniera de abajo, que vendiendo gelatinas llegó a ser empresaria.

“Nada más pido a los del tribunal que me permitan, a ver si puedo, repetir lo que dije, para que la gente juzgue si yo cometí una infracción, si hubo violencia de género”.

Y difundió el video de la conferencia que ya se había ordenado retirar porque aludía a un candidato opositor, donde detalló el presunto acuerdo de González con la oligarquía para impulsar a Gálvez y afirmaba que “la escogieron porque piensan que van a engañar con una mujer que nace en un pueblo de Hidalgo y que habla de manera coloquial, directa, dice groserías; pero, pues la gente ya no se va a dejar engañar”.

López Obrador consideró un exceso y una injusticia la resolución, porque hay “un afán de culparme”; en su visión no incurrió en ninguna violencia de género.

—Al decir que no se sustenta en sus méritos, sino en la decisión de un grupo de hombres, eso argumentó ella —dijeron periodistas.

—Ah, sí, pero eso aplica para hombres y mujeres. O sea, ¿qué, no le decía yo a Calderón pelele, espurio? Busquen en el diccionario qué es pelele, qué es espurio. O sea, si estuviese yo diciendo una mentira... Pero es sabido, es de dominio público que a ella la impulsaron como lo hubiesen hecho con cualquier hombre, no lo hicieron con—no me vayan también a sancionar porque lo voy a mencionar—, a Creel, porque les pareció que Creel era muy fino, exquisito, *fifi*, pues. Y que necesitaban engañar, ¿no?, como hicieron con Fox.

